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1. TEMA: OPLE VERACRUZ 
OPLE Veracruz aprueba 32 debates para el Proceso Electoral Local 
Ordinario 2023-2024 
El Consejo General del Organismo Público Local Electoral del Estado de Veracruz (OPLE Veracruz) aprobó realizar 
un total de 32 debates, y la implementación de la Estrategia de Difusión de los Debates, para las elecciones de 
Gubernatura y Diputaciones por el principio de mayoría relativa, en el marco del Proceso Electoral Local 
Ordinario 2023-2024 
 
En sesión extraordinaria y por unanimidad, las consejeras y los consejeros electorales acordaron la realización 
de dos debates para la Gubernatura, que tendrán como sede los municipios de Xalapa y zona conurbada 
Veracruz-Boca del Río; y un debate por cada elección de diputaciones locales por el principio de mayoría relativa 
con sede en los municipios cabecera de cada uno de los 30 distritos electorales locales, en general serán 27 
sedes geográficas, debido a que los distritos de Xalapa I y II, Veracruz I y II y Coatzacoalcos I y II comparten 
territorio municipal. 
 
El Consejero Electoral y el Presidente de la Comisión Temporal de Debates, Roberto López Pérez señaló que 

estos ejercicios tienen como finalidad recoger las diferentes perspectivas de los actores políticos. (horacero, 
golpepolitico, laclave, eldemocrata, masnoticias, ventanaver, entreparentesis, fotover, 
hoyxalapa, espejodelpoder, desarrollonoticias, marcandotrayectoria, revistaeltlacuilo, 
enestahora, calornoticias, siguenzacomunica, referente, encontacto, tantoyucaenlanoticia) 
 

Aprueba OPLE realización de debates; habrá dos para la gubernatura de 
Veracruz 
En sesión extraordinaria del Consejo General del Organismo Público Local Electoral (OPLE) se aprobó la 
realización de 2 debates entre los candidatos a la gubernatura de Veracruz y 30 entre los candidatos a diputados 
locales por el principio de mayoría relativa, uno por cada distrito electoral. 
 
Las sedes de los debates para la elección de gobernador se realizarán en Xalapa y en la zona conurbada Veracruz-
Boca del Río. 
 
Las sedes de los debates para la elección de diputados locales serán Pánuco, Tantoyuca, Tuxpan, Álamo 
Temapache, Poza Rica, Papantla, Martínez de la Torre, Misantla, Perote, Xalapa, Coatepec, y Emiliano Zapata 
(Las Trancas). 
 
Así como Veracruz, Boca del Río, Alvarado, Huatusco, Córdoba, Orizaba, Río Blanco, Zongolica, Cosamaloapan, 

Santiago Tuxtla, San Andrés Tuxtla, Cosoleacaque, Acayucan, Minatitlán y Coatzacoalcos. (alcalorpolitico) 
 

https://horacero.mx/2024/02/14/248901/
https://golpepolitico.com/2024/02/14/ople-veracruz-aprueba-32-debates-para-el-proceso-electoral-local-ordinario-2023-2024/
https://laclaveonline.com/2024/02/15/aprueba-ople-veracruz-32-debates-para-el-proceso-electoral-local-ordinario-2023-2024-habra-dos-para-la-gubernatura/
https://eldemocrata.com/ople-veracruz-aprueba-32-debates-para-el-proceso-electoral-local-ordinario-2023-2024/
https://www.masnoticias.mx/ople-veracruz-aprueba-32-debates-para-el-proceso-electoral-ordinario-2023-2024/
https://ventanaver.mx/principal/ople-veracruz-aprueba-32-debates-para-el-proceso-electoral-local-ordinario-2023-2024/
https://enparentesis.com.mx/2024/02/14/ople-veracruz-aprueba-32-debates-para-el-proceso-electoral-local-ordinario-2023-2024/
https://fotover.com.mx/2024/02/14/ople-veracruz-aprueba-32-debates-para-el-proceso-electoral-local-ordinario-2023-2024/
https://hoyxalapa.com/2024/02/15/ople-veracruz-aprueba-32-debates-para-el-proceso-electoral-local-ordinario-2023-2024/
https://espejodelpoder.com/index.php/2024/02/15/ople-veracruz-aprueba-32-debates-para-el-proceso-electoral-local-ordinario-2023-2024/
https://desarrollonoticias.com/aprueba-ople-veracruz-32-debates-para-el-proceso-electoral-local-2023-2024/
https://www.marcandotrayectoria.com.mx/ople-veracruz-aprueba-32-debates-para-el-proceso-electoral-local-ordinario-2023-2024/
https://revistaeltlacuilo.com/noticia/veracruz-al-dia/21362/habra-32-debates-ople.html
https://enestahora.mx/resumen.php?id=29338
https://calornoticias.mx/candidatos-tendran-que-debatir-en-veracruz
https://siguenzacomunica.com/ople-veracruz-aprueba-32-debates-para-el-proceso-electoral-local-ordinario-2023-2024/
https://referentemx.com/nota.php?id=1492
https://encontacto.com.mx/ople-veracruz-aprueba-32-debates-para-el-proceso-electoral-local-ordinario-2023-2024/
https://www.tantoyucaenlanoticia.com.mx/?p=23159
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/aprueba-ople-realizacion-de-debates-habra-dos-para-la-gubernatura-de-veracruz-401984.html
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Xalapa y la zona Veracruz-Boca del Río serán sede del debate a 
gobernador 
El Organismo Público Local Electoral (OPLE)  acordó que se van a realizar 30 debates de candidatos a diputado 
local y dos a gobernados, en los que participarán los abanderados de las coaliciones y partidos políticos que 
obtengan su registro oficial. 
 
El acuerdo del OPLE que fue votado por la tarde noche de este miércoles, aprobó el total de debates y la 
estrategia de difusión para que los ciudadanos, especialmente los jóvenes, conozcan de las propuestas de los 
candidatos a diputados locales, de los 30 distritos electorales, y del gobernador. 
 
 
El acuerdo detalla que se realizarán 30 debates, uno por cada Distrito Electoral para las elecciones de 
Diputaciones, lo cierto es que únicamente se consideran 27 sedes geográficas para la realización de los mismos 
toda vez que, los Distritos de Xalapa I y II, Veracruz I y II y Coatzacoalcos I y II, comparten cabecera Distrital. 

(encontacto) 
 

OPLE vuelve a redistribuir presupuesto para asociaciones políticas 
Luego de la sentencia del Tribunal Electoral de Veracruz (TEV) que ordenó se conceda el registro a la agrupación 
ciudadana “Cardenista” como Asociación Política Estatal (APE), el Consejo General del Organismo Público Local 
Electoral (OPLE) se vio obligado a hacer una segunda redistribución del presupuesto 2024 destinado a las APES, 
que ya suman 15. 
 
Esta segunda redistribución presupuestal sí redujo el financiamiento público para las APES con registro. 
 
Originalmente se habían destinado de financiamiento público para las 12 APES un total de 6 millones 145 mil 
971.86 pesos y ahora que ya son 15, es de 5 millones 121 mil 643.38 pesos. 

(alcalorpolitico) 
 

Estas son las sedes de los debates para la gubernatura de Veracruz 
Se tiene previsto que los debates entre los candidatos se realicen en inmuebles de instituciones académica 
El Consejo General del Organismo Público Local Electoral (OPLE) aprobó la realización de dos debates entre los 
candidatos a la gubernatura de Veracruz y 30 entre los candidatos a diputados locales por el principio de mayoría 
relativa, uno por cada distrito electoral. 
 

Sedes para los debates del proceso electoral 2024 en Veracruz 
En sesión extraordinaria se determinó que las sedes de los debates para la elección de gobernador se realizarán 
en Xalapa y en la zona conurbada Veracruz-Boca del Río. 
 
Las sedes de los debates para la elección de diputados locales serán Pánuco, Tantoyuca, Tuxpan, Álamo 
Temapache, Poza Rica, Papantla, Martínez de la Torre, Misantla, Perote, Xalapa, Coatepec, y Emiliano Zapata. 
 

https://encontacto.com.mx/xalapa-y-la-zona-veracruz-boca-del-rio-seran-sede-del-debate-a-gobernador/
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/ople-vuelve-a-redistribuir-presupuesto-para-asociaciones-politicas-401981.html
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De la misma forma, los debates se llevarán a cabo en Veracruz, Boca del Río, Alvarado, Huatusco, Córdoba, 
Orizaba, Río Blanco, Zongolica, Cosamaloapan, Santiago Tuxtla, San Andrés Tuxtla, Cosoleacaque, Acayucan, 

Minatitlán y Coatzacoalcos. (diariodexalapa) 
 

Partido Cardenista mantiene registro como asociación política y asegura 
prerrogativas 
El Tribunal Electoral del Estado de Veracruz (TEEV) notificó al Organismo Público Local Electoral (OPLE) que el 
extinto partido Cardenista mantendrá su registro como asociación política del Estado, lo que le dará acceso a 
prerrogativas.  
 
En sesión vespertina el OPLE se dio por notificado de la solicitud del TEEV de revocar el acuerdo por el que el 
instituto electoral se negó a otorgar el registro a la agrupación propiedad de Antonio Luna Andrade que 
nuevamente recibirá financiamiento del Estado.  
 
En 2020 la asociación política logró su registro como partido político y tras competir en el 2021, no obtuvo la 
votación mínima para mantener el registro; el proceso de liquidación se extendió hasta 2023, y en ese mismo 

año pidieron nuevamente ser reconocidos como asociación política. (avcnoticias) 
 

Partidos no acreditaron uso de recursos públicos por arranque de 
precampaña de Nahle: OPLE 
La televisora estatal Radio Televisión de Veracruz (RTV) y el área de comunicación social del gobierno del Estado 
hicieron caso omiso de los requerimientos que le hizo el Organismo Público Local Electoral (OPLE), luego de la 
trasmisión del inicio de precampaña de Rocío Nahle García, quien aspira a ser gobernadora del Estado. 
 
La comisión de Quejas y Denuncias del OPLE dio seguimiento a las quejas que presentaron los partidos Acción 
Nacional y Movimiento Ciudadano en contra de Rocío Nahle García, precandidata a la gubernatura por la 
coalición “Sigamos Haciendo Historia en Veracruz.  
 
Los dos partidos, plantearon que se hizo uso de recursos públicos, concretamente por la transmisión en vivo del 
pasado 02 de enero del inicio de su precampaña que hizo Radiotelevisión de Veracruz (RTV), sin embargo, no 

presentaron elementos suficientes para acreditar algún delito electoral. (avcnoticias) 
 

LA PIROTECNIA MEDIÁTICA DE LAS DENUNCIAS DEL PRI 
Muy mal parado ha quedado Adolfo Ramírez Arana, líder del PRI, luego del alboroto que armaron los 
tricolores contra RTV 
La falta de sustancia y los suficientes elementos de prueba en las denuncias presentadas ante el OPLE por parte 
del PRI, han generado que se les haya dado palo tras palo a la coalición “Fuerza y Corazón por Veracruz”.  
 
 

https://www.diariodexalapa.com.mx/local/ople-cuales-seran-las-sedes-para-los-debates-a-la-gubernatura-de-veracruz-11445916.html
https://www.avcnoticias.com.mx/noticias-veracruz/general/351481/partido-cardenista-mantiene-registro-como-asociaci-in-pol-tica-y-asegura-prerrogativas.html
https://www.avcnoticias.com.mx/noticias-veracruz/general/351480/partidos-no-acreditaron-uso-de-recursos-p-blicos-por-arranque-de-precampa-a-de-nahle-ople.html
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Muy mal parado ha quedado Adolfo Ramírez Arana, líder del PRI, luego del alboroto que armaron los tricolores 
porque en el Facebook de Radiotelevisión de Veracruz (RTV), supuestamente se había favorecido a la 
precandidata de Morena al gobierno del Estado, Rocío Nahle, con la transmisión de su arranque de precampaña.  
 
Y es que finalmente todo quedó en una polvareda que ni tiznó ni manchó, y solo evidenció que el piso está muy 
parejo como para andar dando brincos, pero también, dejó en evidencia que el equipo jurídico del PRI está más 

débil que la defensa del Mazatlán… (politicaaldia) 

 

OPLE protege a RTV 
PUNTO DE VISTA 
Filiberto Vargas Rodríguez 
* * * 
La noticia se difundió como si fuera el resultado de la elección del próximo 2 de junio: “El OPLE desechó la 
denuncia contra Radio y Televisión de Veracruz (RTV) por la transmisión del acto de arranque de la precampaña 
de Rocío Nahle. 
 
No dieron -sin embargo- los detalles completos. 
En efecto, de manera por demás irregular, la Comisión de Quejas y Denuncias del OPLE concluyó que ni el PAN, 
ni MC -los quejosos- aportaron las pruebas necesarias para acreditar uso de recursos públicos por arte de la 
televisora del gobierno estatal. 
 
Al margen de que la determinación es absurda, pues permitió que la televisora estatal desoyera en tres 
ocasiones los requerimientos de información del órgano electoral, esta es sólo una parte de las denuncias que 
se generaron a partir de la descarada participación de RTV en apoyo de la candidata de gobierno. El PRI y el PRD 
presentaron otras denuncias sobre los mismos hechos, señalando distintas violaciones a las leyes que rigen el 
actual proceso electoral. 
 
Al margen de que la determinación es absurda, pues permitió que la televisora estatal desoyera en tres 
ocasiones los requerimientos de información del órgano electoral, esta es sólo una parte de las denuncias que 
se generaron a partir de la descarada participación de RTV en apoyo de la candidata de gobierno. El PRI y el PRD 
presentaron otras denuncias sobre los mismos hechos, señalando distintas violaciones a las leyes que rigen el 

actual proceso electoral... (masnoticias, referente, entornopolitico, politicaaladia) 

 

2. TEMA: INE 
INE avala ampliación presupuestal para conteo rápido: suman 11.8 mdp 

Acuerdo señala que los Conteos Rápidos serán inéditos, ya que por primera vez se estimará la conformación 

del Senado de forma simultánea con los conteos para Presidencia, Diputados, gubernaturas y CDMX 

https://politicaaldia.com/noticia/principales/81682/la-pirotecnia-mediatica-de-las-denuncias-del-pri.html
https://formato7.com/2024/02/14/punto-de-vista-ople-protege-a-rtv/
https://referentemx.com/columna.php?id=462
https://www.entornopolitico.com/columna/62503/filiberto-vargas-rodriguez/
https://www.politicaaldia.com/vercolumna.php?id=115504
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A fin de robustecer el sistema para los conteos rápidos el día de la jornada electoral, la Junta General Ejecutiva 

del INE aprobó una ampliación presupuestal de un millón 973 mil pesos, un total de 11 millones 853 mil 083 

pesos, para realizar estos ajustes, así como la contratación de 13 plazas. 

La ampliación fue solicitada por la Dirección Ejecutiva del Registro Federal de Electores para el proyecto 

denominado “conteo rápido de los procesos electorales concurrentes”, que inicialmente tenía presupuestados 

9.8 millones de pesos. 

El acuerdo señala que los Conteos Rápidos que se llevarán a cabo serán inéditos, ya que por primera vez se 

estimará la conformación del Senado de forma simultánea y se harán de forma simultánea los conteos para las 

elecciones de Presidencia de la República, Cámara de Diputados, las ocho gubernaturas y la jefatura de 

Gobierno. (eluniversal) 

Consejera del INE reconoce que violencia va en aumento 
La consejera del Instituto Nacional Electoral (INE), Carla Humphrey Jordan, reconoció que la violencia en el 

país va en aumento, aunque mencionó que no todos los casos están relacionados con la cuestión electoral. 

 
En el marco de la firma del convenio entre la Cámara Nacional de la Industria de la Radio y la Televisión (CIRT) 

y el INE, la funcionaria mencionó que a la fecha ya se recibieron cuatro solicitudes de medidas de protección 

por parte de aspirantes a una diputación federal. 

 

En este sentido, Humphrey Jordan insistió en la necesidad de que los partidos políticos se hagan responsables 

de no postular a personas vinculadas con el crimen organizado y de no aceptar financiamiento ilícito. 

(palabrasclaras) 

El INE y la UIF suscriben un nuevo Convenio de Colaboración 

El Instituto Nacional Electoral (INE) y Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), suscribieron un nuevo Convenio 

de Colaboración para el intercambio de información que les permita el mejor cumplimiento de sus respectivas 

atribuciones. Tiene por objeto, además, compartir sus conocimientos, especialización y experiencia, conforme 

a sus competencias. 

Mediante este instrumento, la UIF y el INE fortalecen los mecanismos de cooperación con miras a contribuir al 

desarrollo de la vida democrática y a la prevención y detección de operaciones con recursos de procedencia 

ilícita. 

La Presidenta del Consejo General del INE, Guadalupe Taddei Zavala y el Titular de la Unidad de Inteligencia 

Financiera, Pablo Gómez Álvarez, suscribieron el convenio, mismo que entró en vigor de forma inmediata. 

(masnoticias) 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ine-avala-ampliacion-presupuestal-para-conteo-rapido-suman-118-mdp/
https://palabrasclaras.mx/nacional/consejera-del-ine-reconoce-que-violencia-va-en-aumento/
https://www.masnoticias.mx/el-ine-y-la-uif-suscriben-un-nuevo-convenio-de-colaboracion/
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Más de 50 mil xalapeños fueron insaculados para ser funcionarios de 

casilla 
El 31 de marzo es el plazo que tiene la Junta Local Ejecutiva del Instituto Nacional Electoral (INE) para que los 

tres mil 236 supervisores y capacitadores-asistentes electorales puedan convencer a los 797 mil 221 

ciudadanos veracruzanos que fueron sorteados para ser funcionarios de las más de 11 mil casillas que se 

instalarán para la jornada comicial del domingo dos de junio.  

 

En lo que respecta al Distrito 10 con cabecera en Xalapa son 50 mil 794 ciudadanos los insaculados y todos 

serán visitados, dijo Bulmaro Cruz Hernández, vocal ejecutivo de la Junta Distrital 10 Xalapa.  

Con los datos preliminares de la lista nominal en Xalapa se estima instalar 665 casillas.  

Cabe recordar que los ciudadanos que fueron sorteados para ser funcionarios de casillas son los nacidos en los 

meses de marzo y abril y con la letra a del apellido paterno.  (masnoticias) 
 

Atentados, amenazas y asesinatos a personajes políticos continuarán en 

este año electoral: Data Cívica 
* Estudio revela que, durante tiempos electorales, repunta el número de atentados y asesinatos a 

personajes políticos 

Mónica Meltis, directora ejecutiva de Data Cívica, dio a conocer que se han registrado, del 2018 al 2024, mil 

657 ataques, atentados o amenazas contra personajes que se desempeñan en el ámbito gubernamental o 

político: 

“El año 2018 fue el que registro mayor violencia en el contexto criminal electoral”. 

 

La experta indicó que, según el panorama de inicio de año, esta violencia en este 2024 año electoral, 

continuará y se ha estado encrudeciendo en el mes en curso. 

Agregó que se observa una letalidad asociada a los procesos electorales. (olivanoticias) 
 

Ningún precandidato, hasta ahora, corre riesgo de no ser registrado por 

rebasar gastos: consejero del INE 
Jorge Montaño informó que en la sesión de este jueves, el consejo general del INE iniciará la discusión de 

multas a partidos políticos, por el rebase de gastos en precampañas. 

El consejero del Instituto Nacional Electoral (INE), Jorge Montaño, señaló que, hasta el momento, ninguno de 

los tres aspirantes presidenciales –Claudia Sheinbaum, Xóchitl Gálvez y Jorge Álvarez Máynez–, corren peligro 

de que se les niegue el registro por rebasar los topes de gastos en sus precampañas. 

Entrevistado tras la firma de un convenio de colaboración entre el INE y la Cámara Nacional de la Industria de 

la Radio y la Televisión (CIRT), Montaño Ventura expuso que, en lo que se lleva revisado, no hay riesgos de que 

a dichos abanderados se les impida registrarse como candidatos presidenciales. 

—¿Nadie rebasó los topes para que le nieguen el registro?—, se le preguntó. 

https://www.masnoticias.mx/mas-de-50-mil-xalapenos-fueron-insaculados-para-ser-funcionarios-de-casilla/
https://www.olivanoticias.com/nacional/250353/atentados_amenazas_y_asesinatos_a_personajes_politicos_continuaran_en_este_ano_electoral__data_civica
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“Hasta este momento, en el bloque que vamos, no. Vamos a trabajar también con el tema de quienes aspiran 

a las candidaturas en los municipios, en las alcaldías, también de los estados, y pues eso nos va a arrojar 

también otros datos, que seguramente ahí pueden variar, ¿no?”, respondió. (milenio) 

 

3. TEMA: PARTIDOS POLÍTICOS 
“La clase política veracruzana es cobarde y por eso avanza la gente 

mediocre”: Dante 
El Coordinador Nacional de Movimiento Ciudadano (MC), Dante Delgado Rannauro, estimó en un 28 por 

ciento la intención del voto en Veracruz a favor de dicha fuerza política para las próximas elecciones. 

 

En conferencia en el Senado de la República aseguró que dicha proporción sitúa al partido naranja arriba de la 

intención del Partido Revolucionario Institucional o el Partido Acción Nacional, ambos de la alianza “Fuerza y 

Corazón por Veracruz”. 

 

“Primero, están dispuestos a votar por Movimiento Ciudadano, de entrada, el 28 por ciento de la sociedad, es 

mucho mayor de los que van a votar por el PRI o por el PAN”, argumentó el también exgobernador interino de 

Veracruz. (alcalorpolitico) 
 

Cuitláhuac no tiene atribuciones para prejuzgar temas exclusivos de la 

Fiscalía: DDR 
El coordinador y fundador de Movimiento Ciudadano (MC), Dante Delgado Rannauro, afirmó que el 

Gobernador de Veracruz, Cuitláhuac García Jiménez, es quien “de forma atroz” actúa como un delincuente. 

 

Esto, en respuesta a las palabras del mandatario quien, en conferencia de prensa, calificó que MC “recoge a 

puro delincuente” para sus candidaturas. 

 

“El problema es que él mismo (Cuitláhuac García) actúa como tal, no es que lo quiera agraviar, lo estoy 

describiendo, es decir, se mete a temas que no son de su competencia y eso en sí mismo hace que sea un 

ejercicio arbitrario del poder”, afirmó el senador. (alcalorpolitico) 
 

Anuncia Movimiento Ciudadano llamará a comparecer a las diputadas 

que votaron junto con Morena la terna de magistrados «Porque no es 

voto de MC, es el voto de las diputadas. no podemos ser aliados de 

Morena» 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/precandidatos-a-la-presidencia-sin-riesgo-por-rebasar-gastos-montano
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/-la-clase-politica-veracruzana-es-cobarde-y-por-eso-avanza-la-gente-mediocre-dante-401972.html
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/cuitlahuac-no-tiene-atribuciones-para-prejuzgar-temas-exclusivos-de-la-fiscalia-ddr-401978.html
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El dirigente estatal de Movimiento Ciudadano (MC), Sergio Gil Rullán, informó que llamará a comparecer a las 

diputadas locales Ruth Callejas y Maribel Topete Ramírez, por haber votado a favor la propuesta de 

magistrados junto con MORENA. 

 

«Porque no es el voto de MC es el voto de las diputadas», aclaró. 

El lider emecista, dejó en claro que no existe ninguna alianza con Morena a nivel estatal como lo quieren hacer 

ver el PAN y el PRI, luego de esa votación en el congreso local el pasado martes dónde se eligió a los 

ciudadanos Claudia Marlene Galán Espinoza, Arturo Sosa Vázquez y Humberto Oliverio Hernández Reducindo 

como magistrada y magistrados del Poder Judicial del Estado de Veracruz.  (fotover) 
 

La empatía con la población no se gana en elecciones a "billetazos": 

Federico Salomón 
El presidente del Comité Directivo Estatal del PAN en Veracruz, Federico Salomón Molina, crítico a los 

aspirantes a un cargo de elección popular que regalan dinero a la ciudadanía, y aseguró que es la única forma 

en que podrían lograr empatía con los veracruzanos ante su falta de argumentos y resultados con base en su 

trabajo. 

 

Cabe recordar que en días pasados, el precandidato a la gubernatura de Veracruz por Movimiento Ciudadano 

(MC), Hipólito Deschamps Espino Barros, lanzó un video en redes sociales dónde se le veía comprando 

diversos productos en la cabecera municipal de Alvarado, e independientemente de los costos en que los 

comerciantes ofrecían sus articulos, el recién militante del movimiento naranja les daba 500 pesos en efectivo. 

(olivanoticias) 
 

Morena revela los candidatos a diputados federales por Veracruz 
La madrugada de este jueves, el presidente del CEN de MORENA, Mario Delgado Carrillo, dio a conocer los 

nombres de los 300 candidatos a diputados federales, incluyendo las 19 nuevas demarcaciones de Veracruz. 

 

Quedando solo pendiente por definir el nombre del candidato a diputado federal por el distrito III con 

cabecera en Cosoleacaque. 

Los candidatos a diputados federales en la entidad serán: 
1-Pánuco- María del Carmen Pinete Vargas 

2.-Álamo-Elizabeth Cervantes 

3.-Cosoleacaque- Pendiente 

4.-Boca del Río-Byron Barranco 

5.-Poza Rica de Hidalgo- Francisco Javier Vallejo 

6.-Papantla- Jaime Humberto Pérez Bernabe 

7.-Martínez de la Torre – Mónica Herrera 

8.-Las Trancas- Jorge Alberto Mier Acolt 

https://fotover.com.mx/2024/02/14/anuncia-movimiento-ciudadano-llamara-a-comparecer-a-las-diputadas-que-votaron-junto-con-morena-la-terna-de-magistrados-porque-no-es-voto-de-mc-es-el-voto-de-las-diputadas-no-podemos-ser-aliados-de/
https://www.olivanoticias.com/estatal/250334/la_empatia_con_la_poblacion_no_se_gana_en_elecciones_a_billetazos__federico_salomon
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9.-Coatepec- Adrián González Naveda 

10.-Xalapa- Rafael González Villalpando 

11.-Coatzacoalcos- Tania Cruz Santos 

12.-Veracruz- Rosa María Hernández Espejo 

13.-Huatusco- Blanca Esthela Hernández 

14.-Minatitlán- Jessica Ramírez Cisneros 

15.-Orizaba- Corina Villegas 

16.-Córdoba- Zenyazen Roberto Escobar García 

17.-Cosamaloapan- Margarita Corro Mendoza 

18.-Zongolica- Benito Aguas 

19.-San Andrés Tuxtla- Paola Tenorio 

(masnoticias) 
 

Morena presenta precandidatos a diputados; van Padierna y Cravioto 
De acuerdo con el comunicado los candidatos preseleccionados que integran la lista fueron elegidos tras un 

"exhaustivo análisis político" por medio de estadistas y encuestas. 

Este 15 de febrero, Mario Delgado, Presidente Nacional de Morena, compartió a través de su cuenta de X 

(antes Twitter) que la coalición Sigamos Haciendo Historia conformada por Morena, el Partido del Trabajo (PT) 

y el Partidio Verde (PVEM) presentó a sus candidatos para las diputaciones federales. 

 

Delgado compartió una lista de los aspirantes a las diputaciones de mayoría relativa, donde destacaron los 

nombres de Dolores Padierna y César Cravioto, en el caso de la Ciudad de México. 

 

En el caso del Estado de México destacan nombres como el del actual alcalde de Ecatepec, Fernando Vilchis. 

(eluniversal) 

 

4. TEMA: NOTAS GENERALES 
AMLO afirma que no habrá violencia en el proceso electoral del 

próximo 2 de junio 
El presidente Andrés Manuel López Obrador, afirmó este miércoles que no se desatará la violencia durante las 

campañas rumbo a las elecciones presidenciales y federales del 2 de junio próximo, un proceso que ya suma 

decenas de políticos asesinados. 

 

“No vemos nosotros que se desate la violencia política electoral”, sostuvo durante su rueda de prensa 

matutina. 

El gobernante aseveró, incluso, que va a seguir la misma tendencia “a que disminuyan los delitos, sobre todo 

los homicidios” al destacar que durante su Gobierno se redujo la incidencia un 20%. 

https://www.masnoticias.mx/morena-revela-los-candidatos-a-diputados-federales-por-veracruz/
https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/morena-presenta-precandidatos-a-diputados-van-padierna-y-cravioto/
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“Y seguimos trabajando, no hay ningún problema”, afirmó. (Forbes) 
 

AMOTAC anuncia paro nacional: "seguimos siendo víctimas de la 

delincuencia" 
En punto de las 8 de la mañana de éste jueves 15 de febrero, la Alianza Mexicana de Organización de 

Transportistas A.C. (AMOTAC) dará inicio con su Paro Nacional para exigir al Gobierno Federal, cumpla y 

garantice seguridad de los operadores a través de la Guardia Nacional, ya que siguen siendo víctimas de la 

delincuencia organizada en las diferentes carreteras federales y autopistas del país, generando además 

pérdidas económicas millonarias para las empresas transportistas. 

 

El delegado en la zona centro y subdelegado Estatal de la AMOTAC, Valentín Romero Trujillo subrayó que, 

ante la falta de respuesta, especialmente del Gobierno Federal, para hacer frente a la ola delincuencial en los 

tramos carreteros que, en su mayoría están destrozados, otra vez se ven obligados a recurrir a este paro 

nacional, lamentando afectar de manera directa a la población en general. 

 

"Continuamos siendo afectados por la delincuencia, estamos preocupados principalmente por la inseguridad 

en las carreteras, nos han matado operadores; no tenemos un paradero seguro. No tenemos ningún apoyo, no 

nos han cumplido con lo que se ha pedido, por eso estamos exigiendo más seguridad. Se roban de toda la 

mercancía y no tenemos ninguna respuesta por parte del Gobierno", dijo. (imagendelgolfo) 
 

Obispos de Guerrero intentaron pactar una tregua con líderes del 

crimen organizado 
Los cuatro obispos de Guerrero se reunieron por separado con líderes del crimen organizado, con el fin de 

lograr una tregua, pero no hubo resultados. 

Los cuatro obispos de Guerrero se reunieron por separado con los líderes del crimen organizado con el fin de 

lograr la paz en el estado, pero no hubo resultados, pues para ellos lo más importante es el dinero, el territorio 

y el poder, informo el obispo de la diócesis Chilpancingo-Chilapa, José de Jesús González Hernández. 

 

En conferencia de prensa, después de la misa del Miércoles de Ceniza, el obispo dijo que las reuniones fueron 

por separado, en distintos momentos con los diferentes líderes de la delincuencia organizada, "la idea era 

buscar una tregua", pero esta no fue posible, pues cada uno de ellos impuso sus condiciones y no hubo 

acuerdo en el reparto del territorio, aseguro el obispo. 

 

Señalo que a él le toco reunirse con los líderes de la sierra y Tierra Caliente. Hizo un llamado a las autoridades 

a que no se corrompan y que no simulen, que sean verdaderos, que hagan su trabajo, pues no es posible que 

haya patrullaje del Ejército y los criminales lleguen, cometan sus delitos y después se retiren sin que nadie los 

moleste. 

 

https://www.forbes.com.mx/amlo-afirma-que-no-habra-violencia-en-el-proceso-electoral-del-proximo-2-de-junio/
https://imagendelgolfo.mx/estado/amotac-anuncia-paro-nacional-seguimos-siendo-victimas-de-la-delincuencia/50490644
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Dijo que la violencia afecta a todos, hasta a los integrantes de la Iglesia. (milenio) 
  
Corte alista votación contra juicio político a Samuel García promovido 

por el Congreso de NL 
El proyecto elaborado por Luis María Aguilar será analizado en el pleno por los 11 ministros y ministras 

Al considerar que se trata de un asunto de relevancia, la Segunda Sala de la Corte determinó que el caso del 

juicio político contra el gobernador de Nuevo León, Samuel García Sepúlveda, sea analizado por el pleno del 

máximo tribunal del país. 

 

En sesión privada, los ministros de la Segunda Sala, encabezada por Alberto Pérez Dayán, resolvieron que la 

controversia constitucional 31/2023 promovida por el mandatario para frenar el juicio político es un asunto 

demasiado trascendente para abordarse en salas, por lo que será analizado por los 11 ministros. 

 

De acuerdo con fuentes de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), el proyecto de resolución de la 

controversia constitucional elaborado por el ministro Luis María Aguilar Morales, venía por rechazar el juicio 

político contra García Sepúlveda.  (eluniversal) 
 

Participación de exrectores en política actual del estado no representa a 
la UV: Martín Aguilar 
“La actual participación en la política estatal de los exrectores Raúl Arias Lovillo y de Sara Ladrón de Guevara la 

respeto, no representan en absoluto a la Universidad Veracruzana”, señaló el rector Martín Aguilar Sánchez; 

entrevistado este miércoles por la noche en el programa A 8 Columnas en Radiotelevisión de Veracruz. 

 

“En ambos casos, para la Universidad Veracruzana son parte del personal académico jubilado, sus actividades 

en la actualidad son independientes del papel que toma y representa la UV socialmente. 

 

Yo respeto mucho su decisión de que quieran participar o no y con una organización, un partido, un frente 

etcétera, no, pero eso este es independiente del papel de la universidad, la institución ahí si pinta su raya. 

(masnoticias) 

 

5. TEMA: COLUMNAS 
Veracruz: violencia y confrontación política 
Héctor De Mauleón 
Mientras escala la confrontación política, Veracruz sigue arrasado por la violencia 
Andrés Valencia Ríos —alcalde de San Juan Evangelista, Veracruz, durante el periodo 2018-2021—, había 
anunciado su intención de competir nuevamente en las próximas elecciones. El 12 de febrero acudió a la 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/obispos-de-guerrero-intentaron-pactar-una-tregua-con-lideres-del-crimen-organizado/1635774
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/corte-alista-votacion-contra-juicio-politico-a-samuel-garcia-promovido-por-el-congreso-de-nl/
https://www.masnoticias.mx/participacion-de-exrectores-en-politica-actual-del-estado-no-representa-a-la-uv-martin-aguilar/
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comunidad de La Lima para colaborar en la búsqueda de un ahogado. Dos sicarios a bordo de una moto se 
aproximaron a él y lo acribillaron. Tres personas más resultaron heridas. 
 
Dos funcionarios municipales más habían sido asesinados en San Juan Evangelista entre 2018 y 2019, entre ellos, 
el exalcalde Adalberto Moreno Lara. 
 
Un día después del asesinato de Valencia, los cuerpos de un hombre y una mujer, metidos en bolsas de basura, 
con huellas de extrema violencia, fueron hallados en Acayucan, a 30 kilómetros de San Juan Evangelista, en un 
camino de terracería, justo detrás de una unidad deportiva. 
 
La alcaldesa de este último municipio, la perredista Rosalba Rodríguez Rodríguez, acababa de denunciar ante 
medios nacionales que el crimen organizado la había estado presionando para tomar control del municipio. 
 
En 2022 un funcionario del DIF, Clemente Condado, cuñado de Rodríguez Rodríguez, fue asesinado durante un 
desayuno. El crimen fue relacionado por el gobierno del estado con asuntos del crimen organizado. Al año 
siguiente, un hermano de Clemente Condado fue hallado en el interior de un vehículo, completamente 

calcinado. (eluniversal) 
 

Al pie de la Letra 
Por. Raymundo Jiménez 
Ex 'novia' influyente 
Anteayer, en una meteórica sesión extraordinaria de mero trámite, el Congreso local, por mayoría calificada –
con 34 votos a favor de sus 50 diputados integrantes, aunque algunos estuvieron ausentes–, aprobó la 
designación de una magistrada, dos magistrados y dos consejeros de la Judicatura del Poder Judicial del Estado, 
no obstante que, previamente, en una carta abierta dirigida al gobernador Cuitláhuac García y a los diputados 
de la LXVI Legislatura, difundida en redes sociales, miembros de las Barras, Colegios, Asociaciones, Federaciones 
y Alianzas de Abogados de la entidad expresaron al mandatario y a los legisladores veracruzanos “nuestra más 
profunda preocupación por la inminente descomposición del Sistema de Justicia en nuestro estado”, por lo que 
les exigieron que los candidatos a las magistraturas que estaban por proponer “sean profesionistas con un alto 
sentido de responsabilidad, probidad, formación académica en derecho y experiencia en el funcionamiento de 
Juzgados y Salas del Tribunal Superior de Justicia”. 
 
Y es que referían “que de los 22 Magistrados que han sido nombrados durante el periodo que abarca del año 
2019 a la fecha, la mayoría de ellos no cuentan con el perfil que exige el alto compromiso de impartir justicia a 
los veracruzanos, de un total de 33 Magistrados que integran el Tribunal Superior de Justicia del Estado como 
lo marca el artículo 11 de la Ley Orgánica del Poder Judicial del estado de Veracruz; así como no cumplen el 
requisito de guardar y hacer guardar la Constitución General de la República, la propia de nuestro Estado, las 

Leyes que de ellas emanan y los Principios Fundamentales de Derecho.” (alcalorpolitico) 
 
 
 

https://www.eluniversal.com.mx/opinion/hector-de-mauleon/veracruz-violencia-y-confrontacion-politica/
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/columnas.php?idcolumna=21508&c=2
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Prosa Aprisa 
Por. Arturo Reyes Isidoro 
Gómez Cazarín, planchaduría de primera 
El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Congreso local, Juan Javier Gómez Cazarín, de 
Morena, la volvió a hacer. 
 
El martes “planchó” a las diputadas de Movimiento Ciudadano (MC), Ruth Callejas Roldán y Maribel Ramírez 
Topete, para que aprobaran magistrados del Poder Judicial propuestos por el gobernador Cuitláhuac García 
Jiménez (CGJ). 
 
Fue un caso similar al que se dio el 20 de diciembre de 2022 cuando el mismo Juan Javier “planchó” a tres 
diputados del PAN para que, igual, aprobaran magistrados aunque entonces del Tribunal de Justicia 
Administrativa, propuestos también por (CGJ). 
 
En esa ocasión, el presidente de la Jucopo roció con agua almidonada y pasó la plancha a todo vapor sobre los 
diputados Nora Jessica Lagunes Jáuregui, Bingen Rementería Molina y Hugo González Saavedra, que de tan bien 

planchados quedaron hasta tiesos. (alcalorpolitico) 
 

Apuntes 
Manuel Rosete Chávez 
A Rocío nadie la conoce 
 “Quieren llevarse el agua de 
Veracruz y no lo vamos a permitir” 
José Yunes Zorrilla 
 
A Rocío nadie la conoce 
Es asunto de sentido común; si el político que es orgullo veracruzano, José Yunes Zorrilla, precandidato de la 
coalición al gobierno del estado que lo vio nacer, estado por el que ha trabajado casi treinta años desde cargos 
de representación popular, con pruebas y resultados. Reconocido y apreciado en los 212 municipios de la 
entidad, si él Pepe Yunes no va a la cabeza, por mucho, de la elección en la que está participando, y si en cambio 
una señora de Zacatecas que no conoce el estado y los veracruzanos menos a ella, ¿de qué estamos hablando, 
en qué maldito mundo bizarro nos tocó vivir? 
 
La referencia es muy clara ¿no?: Pepe es cien por ciento más conocido, popular y apreciado por los votantes 
veracruzanos que la señora Nahle, a quien posiblemente comiencen a conocer cuando arranque la campaña, de 
la que nuestros paisanos veracruzanos preferiran “bueno por conocido que mala probada por conocer”. 

(alcalorpolitico) 
 
 
 

https://www.alcalorpolitico.com/informacion/columnas.php?idcolumna=21507&c=4
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/columnas.php?idcolumna=21506&c=10
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Trascendió 
Que el diputado y abanderado de Morena a la alcaldía Miguel Hidalgo, Miguel Torruco, presumió ayer en redes 
sociales foto y video de su audiencia con el papa Francisco en el Vaticano, pero sin descuidar su día de dieta en 
el Palacio de San Lázaro, pues, de acuerdo con los registros, el legislador votó desde su teléfono móvil a favor 
de los 17 dictámenes desahogados en el pleno… a 10 mil kilómetros de Ciudad de México. ¿Quiubo? 
Que en las próximas horas la abanderada presidencial de la alianza opositora, Xóchitl Gálvez, cumplirá su último 
trámite burocrático ante los partidos que la nominan y recibirá su constancia ante el PRI que la acredita como 
su candidata. Lo extraño es que la ceremonia se realizará en Yucatán, que hace mucho dejó de ser bastión priista 
y sí en cambio es territorio blanquiazul. La hidalguense, por cierto, también se reunió con el jefe de la Iglesia 
católica en Roma después de su gira por España. 
 
Que el Senado aprobó que 20 elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional y 60 de la Armada viajen a 
Panamá para participar en las labores de búsqueda de los restos del general revolucionario Erasmo Garza 
Rodríguez, uno de los primeros hombres en oponerse a Porfirio Díaz y del cual el presidente Andrés Manuel 
López Obrador escribió un libro. Con 49 votos a favor, 15 en contra y 12 abstenciones, el pleno autorizó que se 
trasladen desde el próximo lunes para las diligencias en la isla de Bocas del Toro, porque, como se ha dicho aquí, 
sí que hay prioridades. 

 (milenio) 
 
 

Frentes Políticos 
 1. ¡Presente! La Segunda Sala de la SCJN dictaminó que es inconstitucional la prohibición en la Ley del Seguro 

Social de otorgar pensión de viudez a varias concubinas de un asegurado o pensionado por invalidez. Esto 
vulnera los derechos de seguridad social y protección familiar, al no justificarse el impedimento de acceso a la 
pensión para múltiples personas que demostraron ser concubinas del trabajador. La resolución se dio bajo la 
ponencia de la ministra Lenia Batres, quien votó en contra del ministro Alberto Pérez Dayán. Hay tiro en la Corte. 
 

2. Protección. De la precampaña a la intercampaña, 12 personas vinculadas a la política han sido asesinadas. 

Y es que se ignoraron previas advertencias sobre el impacto de la delincuencia en las elecciones, pese a que el 
presidente Andrés Manuel López Obrador esperaba un proceso pacífico. Ante la realidad, surge la preocupación 
sobre cómo proteger a más de 20 mil candidatos. Aunque se firmó un convenio con el INE, a cargo de Guadalupe 
Taddei, para la protección de candidatos presidenciales y posiblemente gobernadores, por parte del Ejército, 
Marina y GN, y ¿el resto? A qué nivel hemos llegado. 
 

3. El optimista. Miguel Torruco, secretario de Turismo federal, destacó la importancia del desarrollo 

sostenible para la economía del sur-sureste de México y el avance del país en el turismo internacional, 
recibiendo 42.8 millones de turistas en 2023 y generando divisas por 32 mil millones de dólares. México 
ascendió al noveno lugar en captación de divisas por turismo. El funcionario enfatizó el impacto del Tren Maya 
y la creación de 64 paquetes turísticos. Torruco felicitó a la gobernadora de Quintana Roo, Mara Lezama, por su 
liderazgo en la Conago. Si los cálculos son atinados, el próximo destino turístico que detonará será éste. Simple 

justicia social. (excelsior) 
 

https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_2014
https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos-15-febrero-2024/1635870
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1. TEMA: OPLE VERACRUZ 
OPLE Veracruz aprueba 32 debates para este proceso electoral 
Se aprueba la Estrategia de Difusión de los Debates, para las elecciones de Gubernatura y Diputaciones por el 
principio de mayoría relativa 
Emiten informe final de la implementación del Sistema de Registro de Candidaturas Locales 
El Consejo General del Organismo Público Local Electoral del Estado de Veracruz (OPLE Veracruz) aprobó realizar 
un total de 32 debates, y la implementación de la Estrategia de Difusión de los Debates, para las elecciones de 
Gubernatura y Diputaciones por el principio de mayoría relativa, en el marco del Proceso Electoral Local 
Ordinario 2023-2024 
 
En sesión extraordinaria y por unanimidad, las consejeras y los consejeros electorales acordaron la realización 
de dos debates para la Gubernatura, que tendrán como sede los municipios de Xalapa y zona conurbada 
Veracruz-Boca del Río; y un debate por cada elección de diputaciones locales por el principio de mayoría relativa 
con sede en los municipios cabecera de cada uno de los 30 distritos electorales locales, en general serán 27 
sedes geográficas, debido a que los distritos de Xalapa I y II, Veracruz I y II y Coatzacoalcos I y II comparten 
territorio municipal. 
 
El Consejero Electoral y el Presidente de la Comisión Temporal de Debates, Roberto López Pérez señaló que 
estos ejercicios tienen como finalidad recoger las diferentes perspectivas de los actores políticos. 

(palabrasclaras, avcnoticias, billieparker, quadratin, norestenet, olivanoticias, exodoenlinea, 
veranews, maslatina, revistafundamentos, acropolis) 
 

OPLE Veracruz aprueba debates entre candidatos a gubernatura y 
diputados locales 
El consejo general del Organismo Público Local Electoral (OPLE), en sesión extraordinaria, aprobó la realización 
de 32 debates entre los candidatos a la gubernatura de Veracruz y diputados locales.  
 
Para la elección de gobernador se realizarán dos debates en Xalapa y la zona conurbada Veracruz-Boca del Río.  
 
Y para la elección de diputados locales se realizarán 30 debates, uno por cada distrito electoral.  
 
Roberto López Pérez, consejero y presidente de la Comisión Temporal de Debates, manifestó que los debates 
son ejercicios con la finalidad de recoger las diferentes perspectivas de los actores políticos y de orientar el voto 

ciudadano. (masnoticias) 
 

Tres aspirantes de candidaturas ciudadanas se bajan del proceso 
Simón Sabino Galaviz García, Emilio Álvarez Pimentel y Emmanuel Guerrero Hernández presentaron su renuncia 
como aspirantes a candidatos ciudadanos a gobernador y la diputación local por el distrito de Perote. 
 

https://palabrasclaras.mx/estatal/ople-veracruz-aprueba-32-debates-para-este-proceso-electoral/
https://www.avcnoticias.com.mx/noticias-veracruz/general/351490/ople-veracruz-aprueba-32-debates-para-el-proceso-electoral-local-ordinario-2023-2024.html
https://billieparkernoticias.com/habra-32-debates-en-el-proceso-electoral-local-ordinario-2023-2024-ople-veracruz/
https://veracruz.quadratin.com.mx/aprueba-ople-veracruz-32-debates-para-el-proceso-electoral/
https://noreste.net/ople-veracruz-aprueba-32-debates-para-el-proceso-electoral-local-ordinario-2023-2024/
https://www.olivanoticias.com/estatal/250444/ople_veracruz_aprueba_32_debates_para_el_proceso_electoral_local_ordinario_2023-2024
https://www.exodoenlinea.com.mx/ver/112460-OPLE_Veracruz_aprueba_32_debates_para_el_Proceso_Electoral_Local_Ordinario_2023-2024
https://elnumerounoveranews.mx/nota.php?id=1730
https://maslatina.com.mx/estatales/ople-veracruz-aprueba-32-debates-para-el-proceso-electoral-local-ordinario-2023-2024/
https://revistafundamentos.com.mx/resumen.php?id=49390
https://acropolismultimedios.mx/habra-32-debates-para-el-proceso-electoral-en-veracruz/
https://www.masnoticias.mx/ople-veracruz-aprueba-debates-entre-candidatos-a-gubernatura-y-diputados-locales/
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Los tres veracruzanos que habían entregado su carta intención, y que estaban en la fase de recolección de firmas 
para respaldar su candidatura, confirmaron ante el Organismo Público Local Electoral (OPLE) que ya no están 
interesados en contender en la elección. 
 
Cabe recordar que el 2 de junio habrá una elección concurrente para la elección de presidente, senadores y 
diputados federales, que organiza el Instituto Nacional Electoral (INE); y para votar por gobernador y diputados 

locales, que organiza el OPLE. (jornadaveracruz) 
 

RTV no ha sido notificada de resolución del OPLE en torno a queja por 
transmisión de arranque de campaña de Nahle 
El director general de Radio Televisión de Veracruz (RTV), Víctor Cisneros Hernández, informó que hasta el 
momento no ha recibido ninguna notificación del Organismo Público Local Electoral (OPLE) sobre la resolución 
de la Comisión de Quejas en torno a la presentada por los partidos de oposición por presuntos uso de recursos 
públicos para la transmisión del inicio de la precampaña de la candidata de la coalición Seguiremos Haciendo 
Historia, Rocío Nahle García.  
 
Y es que, ayer trascendió que se declaró infundada la queja presentada y que no se impondrán medidas 
cautelares a la Televisora Estatal, sin embargo, dijo desconocer esta situación de manera oficial.  
 
“No tengo notificación al momento, fue una nota de un portal, alguna fuente se la paso, estamos esperando y 
le pregunto a mi abogado y me comento que no tiene ninguna notificación, le pedí que investigara. Hasta ayer 
en la tarde noche no había notificación todavía, estoy esperando que sea oficial, cuando lo sea lo compartiré”. 

(eldemocrata) 

 

2. TEMA: INE 
INE difunde lineamientos del cumplimiento de la autoadscripción 

indígena calificada en el registro de candidaturas 
El Instituto Nacional Electoral (INE) a través de la 12 Junta Distrital Ejecutiva en Veracruz informa que, el 

Consejo General mediante el Acuerdo INE/CG641/2023, aprobó la modificación a Lineamientos para verificar 

el cumplimiento de la autoadscripción calificada de las personas que se postulen en observancia a la acción 

afirmativa indígena para las candidaturas a cargos federales de elección popular, en acatamiento a la 

sentencia dictada por la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación en el 

expediente SUP-JDC-56/2023. 

 

El Vocal Ejecutivo de la 12 Junta Distrital Ejecutiva del INE en Veracruz, Lic. Alejandro Barrios Rodiles, refirió 

que los Lineamientos prevén que, una vez aprobado el registro de las candidaturas, el Instituto realizará un 

proceso de máxima publicidad entre los pueblos y comunidades indígenas que asegure que éstas cuenten con 

https://jornadaveracruz.com.mx/principal/tres-aspirantes-de-candidaturas-ciudadanas-se-bajan-del-proceso/
https://eldemocrata.com/rtv-no-ha-sido-notificada-de-resolucion-del-ople-en-torno-a-queja-por-transmision-de-arranque-de-campana-de-nahle/
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la información para analizar, debatir o reflexionar, en su caso, la autoadscripción calificada de una persona 

indígena. 

 

Igualmente, el Lic. Alejandro Barrios Rodiles, dio a conocer que, previo al registro de candidaturas, el INE 

socializa con los Partidos Políticos Nacionales la información correspondiente a fin de que éstos cuenten con 

elementos necesarios para conocer la cultura indígena, sus formas internas de gobierno, sus atribuciones, su 

integración y su auto organización. (cambiodigital) 

 

La organización de las elecciones marcha en tiempo y forma: INE 
El retraso en la entrega de la indumentaria a los supervisores y capacitadores-asistentes electorales que la 

semana pasada iniciaron la visita a las casas para invitar a los ciudadanos a ser funcionarios de casillas no 

representa un riesgo en su labor ni es nuevo. 

 

Estos contratiempos en la operatividad no han sido exentos en otros procesos electorales, y “siempre el 

instituto ha sabido resolverlos en tiempo y forma”, aseveró la consejera presidenta del Instituto Nacional 

Electoral (INE), Guadalupe Taddei Zavala. 

 

En entrevista previo a la sesión del Consejo General, recordó que en 2018 el tema de los teléfonos celulares 

para la nueva programación de los capacitadores electorales en el trabajo de campo y supervisores tardó más 

de un mes en llegar después de la fecha de salida. (lajornada) 

 

Registro de candidatos a senadores y diputados federales hasta el 22 de 

febrero: INE 
A partir de este jueves 15 y hasta el jueves 22 de febrero, el Instituto Nacional Electoral (INE) Veracruz tendrá 

abierto el periodo de registro de los candidatos a senadores y diputados federales.  

 

Los registros de los candidatos a senadores de la República se llevarán a cabo en la sede de las Junta Local 

Ejecutiva del INE Veracruz, y los registros de los diputados federales en cada uno de los 30 Consejos 

Distritales.  (masnoticias) 

 

TEPJF 
Alcalde de Coatzintla logra tirar acusación por violencia de género 
Por medio de una sentencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), el alcalde de 

Coatzintla, César Ulises García Vázquez, evadió una acusación por violencia política de género (VPG) ejercida 

contra la síndica Eunice García García. 

 

https://cambiodigital.com.mx/ine-difunde-lineamientos-del-cumplimiento-de-la-autoadscripcion-indigena-calificada-en-el-registro-de-candidaturas/
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/02/15/politica/la-organizacion-de-las-elecciones-marcha-en-tiempo-y-forma-ine-3727
https://www.masnoticias.mx/registro-de-candidatos-a-senadores-y-diputados-federales-hasta-el-22-de-febrero-ine/
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Al analizar el recurso SX-JDC-61/2024 promovido por el edil coatzinteco, la Sala Xalapa del TEPJF determinó 

además que el Tribunal Electoral de Veracruz (TEV) realizó un “estudio indebido” de la VPG denunciada por la 

Síndica. 

 

De acuerdo con la ponencia de la Magistrada Eva Barrientos Zepeda, las acusaciones de la Síndica por 

“repetición de hechos” no resultan suficientes para acreditar la violencia de género de parte de García 

Vázquez, postulado a dicho cargo por el partido MORENA. (alcalorpolitico) 

 

Confirman remoción de presidenta del Instituto Electoral de Campeche 

Sala Superior del Tribunal Electoral 
La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó la resolución 

INE/CG30/2024 emitida por el Consejo General del Instituto Nacional Electoral por la que determinó remover 

a la consejera presidenta del Instituto Electoral del Estado de Campeche (IEEC), porque designó –sin tener 

atribuciones– a un encargado de despacho del Órgano Interno de Control del IEEC. 

 

Inconforme con lo anterior, la consejera presidenta impugnó la resolución al considerar que, en su concepto, 

el Consejo General del INE realizó un indebido análisis de la facultad reglamentaria con la que cuenta para 

llevar a cabo la designación mencionada. 

 

La Sala Superior determinó que la consejera presidenta carece de atribuciones para designar a un encargado 

de despacho del OIC, ya que es una facultad que corresponde al Congreso de la entidad federativa. (vértigo) 

 

3. TEMA: PARTIDOS POLÍTICOS 
Matan a morenista aspirante a Diputación local, en Misantla 
La tarde de este jueves fue asesinado a balazos el aspirante a diputado local del Distrito de Misantla por el 
partido Movimiento Regeneración Nacional (MORENA), Manuel Hernández. Los asesinos escaparon. 
 
Se informó que la agresión armada ocurrió en la comunidad Santa Margarita, donde hombres a bordo de una 
motocicleta dispararon en contra del también excolaborador del Ayuntamiento misantleco quien iba en una 
camioneta 
 
En el lugar se mantiene hermetismo. Cabe mencionar que el vehículo del ahora occiso presentaba 7 impactos 
de bala. El lugar se encuentra acordonado y se encuentran las diferentes corporaciones, como Policía Municipal, 
Estatal resguardando el área. Se espera el arribo de personal de Servicios Periciales para realizar el 
levantamiento del cuerpo y las indagatorias correspondientes. 

(alcalorpolitico) 

 

https://www.alcalorpolitico.com/informacion/alcalde-de-coatzintla-logra-tirar-acusacion-por-violencia-de-genero-402014.html
https://www.vertigopolitico.com/elecciones-2021/notas/sala-superior-del-tribunal-electoral
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/matan-a-morenista-aspirante-a-diputacion-local-en-misantla-402033.html
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Quiere AMLO llevarse agua de ríos veracruzanos a CDMX y el norte del 
país; “primero Veracruz, y después ya veremos”, le responde Pepe Yunes, 
al destacar que en el estado también hay escasez 
El mandatario manifestó que en el sureste de México está el 70 por ciento del agua del país, y que “así como 
lamentablemente traemos gas de Texas por gasoductos, ¿por qué no en acueductos traemos agua de Tabasco, 
del Grijalva, del Usumacinta, del González, en el caso del río Coatzacoalcos, del Papaloapan y de todos los ríos 
de Veracruz hacia la Ciudad de México o hacia el norte para llevar agua a Nuevo León y a otros estados?”. 
 
En respuesta, el precandidato de la coalición “Fuerza y Corazón por Veracruz” a la gubernatura, José Francisco 
Yunes Zorrilla, rechazó la propuesta presidencial y destacó que “primero Veracruz”. 
 
“El presidente propuso llevarse el agua de los ríos de Veracruz, el agua que está en Veracruz, hacia la Ciudad de 
México y al norte del país. Así no, presidente. En Veracruz, los veracruzanos sufrimos por la falta de agua. En 
Veracruz, los veracruzanos todos los días tenemos que sortear la escasez de agua comprando pipas, con tandeos 

o con tinacos, por falta de infraestructura”, aseveró el aspirante a la gubernatura. (laclave) 
 

PT pide reforzar seguridad en el sur de Veracruz ante ola de violencia. 
El Coordinador de la Comisión Ejecutiva Estatal del Partido del Trabajo (PT), Vicente Aguilar Aguilar dio a conocer 
que ante la ola de violencia e inseguridad que se vive en la zona sur de la entidad, las fuerzas de seguridad 
federal y estatal deben enfocarse y reforzar su presencia en aquella región. 
 
En conferencia de prensa dijo que ante el asesinato del ex alcalde panista de San Juan Evangelista y a pregunta 
expresa, consideró que las elecciones municipales de 2025 no están en riesgo, sin embargo exhortó a las 
autoridades a aplicar acciones de prevención. 
 
“El llamado que siempre ha hecho el PT es que necesitan operar la prevención del delito, que los tres niveles de 

gobierno deben ponerse de acuerdo para atacar a la delincuencia”, señaló. (billieparker) 
 

Crítica Manuel Huerta nombramientos de magistrados y consejeros  
En su carácter de ciudadano, Manuel Huerta criticó la designación de Magistrados y Consejeros del Poder 
Judicial del Estado de Veracruz y expresó que lo único bueno es que el pueblo pone y el pueblo quita a quienes 
no tienen la capacidad para desempeñar sus funciones y más adelante se revisará ello. 
 
“Más allá de la democracia, donde están en su derecho los diputados de hacer lo que se les pegue la regalada 
gana, como ciudadano yo diría el clásico, pero qué necesidad, por qué de esa manera”, expresó tras reclamar 
que en este momento se encuentra a en un debate nacional el tema de la capacidad de los integrantes del Poder 
Judicial Federal y en Veracruz incurren en la designación de cuadros sin el perfil adecuado. 
 
En entrevista, Manuel Huerta dijo “estamos en un debate a nivel nacional sobre ese tema y dejar estos visos de 
no satisfacción social plena, yo no veo a la gente celebrando ese nombramiento en la calle y mucho menos, lo 

https://laclaveonline.com/2024/02/15/quiere-amlo-llevarse-agua-de-rios-veracruzanos-a-cdmx-y-el-norte-del-pais-primero-veracruz-y-despues-ya-veremos-le-responde-pepe-yunes-al-destacar-que-en-el-estado-tambien-hay-es/
https://billieparkernoticias.com/pt-pide-reforzar-seguridad-en-el-sur-de-veracruz-ante-ola-de-violencia/
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único bueno es que ahora lo que el pueblo pone, el pueblo quita y vendrán tiempos adelante que habrá que 

revisar esto y más cosas”, advirtió. (horacero) 

 

4. TEMA: NOTAS GENERALES 
Hay 8 obstáculos para que el voto sea libre en las elecciones del 2 de junio 
Para defender el voto libre y exigir la no intervención del Presidente de la República en la elección del próximo 
2 de junio, ciudadanos y ciudadanas convocan a la marcha del próximo domingo 18 de febrero en 68 ciudades 
de México, Estados Unidos y España. 
 
En un desplegado publicado en un medio de comunicación nacional, las organizaciones Frente Cívico Nacional, 
Poder Ciudadano, Sí por México y Sociedad Civil México exponen ocho razones para acudir a las movilizaciones, 
de las cuales, quince se realizarán en el estado de Veracruz. 
 
Es el caso de Acayucan, Huayacocotla, Orizaba, Poza Rica, San Rafael, Tuxpan, Xalapa, Veracruz-Boca del Río, 

Perote, Córdoba, San Andrés Tuxtla, Huatusco, Minatitlán, Altotonga y Coatzacoalcos.  (alcalorpolitico) 
 

El narco pondrá al próximo Presidente: Guadalupe Loaeza 
Al recordar que ella llegó a apoyar en algún momento al hoy presidente Andrés Manuel López Obrador, la 
escritora Guadalupe Loaeza advirtió que en México se vive un “narcoestado”, el cual definirá las próximas 
elecciones. Loaeza estuvo en la zona conurbada Veracruz-Boca del Río para presentar su libro “La amante de 
Río Nilo”. En conferencia, alertó que el crimen organizado se está apropiando de los comicios. 
 
“Ellos van a acabar eligiendo Presidente, ya están metiéndose en las elecciones con presidentes municipales, 
gobernadores, con estas decisiones que vamos a tomar el 2 de junio, 20 mil puestos, imagínese”, dijo. La 
también periodista afirmó que el tiempo le dio la razón a los detractores de López Obrador. 
 
“Finalmente López Obrador fue un peligro para México. Yo no lo podía creer porque lo apoyé mucho cuando 
era Jefe de Gobierno. Lo apoyé muchísimo pero nunca imaginé en lo que se iba a convertir”, dijo. 
(alcalorpolitico) 
 

El efecto Streisand impulsa el Hashtag #NarcoPresidenteAMLO 
Con motivo del HashTag de #NarcoPresidenteAMLO y el que Andrés Manuel López Obrador haya decidido hacer 
una sección para exponer a bots en su programa diario, que según su opinión han sido comprados para impulsar 
más de 10 millones de interacciones, ha sido expuesto “el efecto Streisand “, que revela cómo el enojo del 
mandatario mexicano hace que orgánicamente esta etiqueta en el mundo virtual crezca y se mantenga como 
trending topic por semanas. 
 
Es más, este miércoles #NarcoPresidenteAMLO2 se ubicó en el TOP29 de tendencias a nivel mundial, no 
únicamente porque López Obrador denunció, sin pruebas de por medio, a gente de la sociedad civil quien 
supuestamente impulsa el Hashtag, sino porque funcionarios menores como Mario Delgado, entre otros 

https://horacero.mx/2024/02/15/248932/
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/hay-8-obstaculos-para-que-el-voto-sea-libre-en-las-elecciones-del-2-de-junio-402000.html
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/el-narco-pondra-al-proximo-presidente-guadalupe-loaeza-402029.html
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morenistas, también señalan a otras u otros ciudadanos para intentar hacer creer que es mentira el mote y han 
caído en el efecto Streisand. 
 
El efecto Streisand es un fenómeno en el que un intento de censura o encubrimiento de cierta información 
fracasa o es contraproducente, ya que esta acaba siendo ampliamente divulgada o reconocida, de modo que 
recibe mayor visibilidad de la que hubiera tenido si no se la hubiese pretendido acallar, como se demuestra en 

este caso del Presidente de México- (billieparker) 
 

"Lo veo muy bien": AMLO por acercamiento de obispos con criminales 
para lograr paz en Guerrero 
El presidente Andrés Manuel López Obrador dice que “veo muy bien” que obispos de Guerrero negocien con 
criminales la paz en esa entidad. 
“Siempre los sacerdotes pastores, integrantes de todas las iglesias participan, ayudan en la pacificación del país. 
Lo veo muy bien, creo que todos tenemos que contribuir a conseguir la paz”, dijo en conferencia de prensa 
desde Guerrero. 
 
López Obrador señaló que “desde luego la responsabilidad de garantizar la paz y la tranquilidad es del Estado, 

esto debe de quedar muy claro”. (xeu) 
  
Transportistas de Veracruz se unen para exigir seguridad en carreteras 
 “Pedirle al gobernador Cuitláhuac García que atienda las demandas de los transportistas sería como hablarle a 
una piedra, realmente no hay respuesta, en Veracruz no pasa nada, es el lema que aquí dicen”, aseguró José 
Antonio Torres, delegado de AMOTAC en Coatzacoalcos. 
 
Tras el arranque de la manifestación de transportistas en todo el País para exigir seguridad en las carreteras, en 
el sur de Veracruz los agraviados dijeron que es urgente la intervención del presidente Andrés Manuel López 
Obrador. 
 
Añadieron que la Guardia Nacional no soluciona la crisis de asaltos y asesinatos a transportistas, de ahí que 

urgen nuevas estrategias. (alcalorpolitico) 
 

Denuncian a Yunes Linares por extorsión por caso 'El Faunito' 
El ex gobernador panista Miguel Ángel Yunes Linares fue denunciado por el empresario José Abella García por 
diversos actos irregulares, para apoderarse del rancho "El Faunito", con actos que pudieran constituir el delito 
de extorsión. 
 
Además se acusa que hubo tramites notariales al margen de la ley, así como otras acciones irregulares, mediante 
las cuales Yunes Linares engañó a los veracruzanos diciendo que recuperó un rancho que supuestamente fue 
propiedad del también ex gobernador Javier Duarte de Ochoa. 
 

https://billieparkernoticias.com/el-efecto-streisand-impulsa-el-hashtag-narcopresidenteamlo/
https://xeu.mx/nacional/1311133/lo-veo-muy-bien-amlo-por-acercamiento-de-obispos-con-criminales-para-lograr-paz-en-guerrero
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/transportistas-de-veracruz-se-unen-para-exigir-seguridad-en-carreteras-401996.html
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La denuncia fue presentada por dicho empresario y lleva como abogados al ex fiscal general del Estado, Luis 
Ángel Bravo Contreras y al ex comisionado del IVAI y ex secretario de Trabajo, Fernando Aguilera de Hombre. 

(imagendelgolfo) 
 

ORFIS no falló, nunca se hallaron desvíos en Poder Judicial: Auditora 
En la revisión de la Cuenta Pública 2022 del Poder Judicial de Veracruz, el Órgano de Fiscalización Superior 
(ORFIS) no cometió errores, no fue omiso ni está tapando nada, aseguró la auditora general Delia González 
Cobos. 
 
Esto, luego de que el diputado local y exvocal de la Comisión de Vigilancia del Congreso del Estado, Marlon 
Ramírez Marín, cuestionara que el ORFIS no detectara los desvíos por más de 50 millones en el Poder, los cuales 
ya fueron denunciados ante la Fiscalía General del Estado (FGE). 
 
En entrevista, González Cobos justificó que para los procesos de auditoría no se tiene la capacidad técnica para 
revisar el 100 por ciento de los recursos públicos de los entes fiscalizables, por lo que se diseña una muestra 
selectiva que involucra el 60 por ciento del presupuesto a auditar, aunado a las auditorías de los recursos 

federales que lleva a cabo la Auditoría Superior de la Federación (ASF). (alcalorpolitico) 
 

En el Congreso ni se enteraron sobre desvíos denunciados por Poder 
Judicial 
El diputado presidente de la Comisión de Vigilancia del Congreso del Estado, Rafael Fararoni Magaña, pidió a su 
compañero legislador Marlon Ramírez Marín que si tiene pruebas sobre el desvío de recursos en el Poder Judicial 
de Veracruz que el Órgano de Fiscalización Superior (ORFIS) no detectó, que las presente para que se haga una 
investigación. 
 
Esto luego de que el Legislador priista señalara que el ORFIS se equivocó en la fiscalización de la Cuenta Pública 
2022 del Poder Judicial pues no detectó los desvíos por 50 millones de pesos que el propio Poder ya denunció. 
 
Expuso que hasta el momento, la Comisión de Vigilancia no tiene queja sobre un presunto desvío de recursos 

en el Poder Judicial que el ORFIS no haya reportado cuando revisó el ejercicio fiscal 2022. (alcalorpolitico) 

 

5. TEMA: COLUMNAS 
Texto Irreverente 
Por Andrés Timoteo 
SONRISAS DE PIEDRA 
Así se titula el último libro publicado por la exrectora de la Universidad Veracruzana (UV), Sara Ladrón de 
Guevara, y así exactamente se le petrificó el gesto al gobernante en turno, Cuitláhuac García al enterarse de 
que ella podría ser la candidata en segunda fórmula al senado por la alianza PAN-PRI-PRD. 

https://imagendelgolfo.mx/estado/denuncian-a-yunes-linares-por-extorsion-por-caso-el-faunito/50491077
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/orfis-no-fallo-nunca-se-hallaron-desvios-en-poder-judicial-auditora-402019.html
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/en-el-congreso-ni-se-enteraron-sobre-desvios-denunciados-por-poder-judicial-402025.html
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No es que la señora es una lumbrera en la política, pero tiene su bagaje en la academia y la cultura. Y además 
hizo un postgrado en París. 
 
Y fue en La Sorbonne. Y en Historia del Arte. Vaya, solo por eso es votable -risas, si el lector lo permite-. 
De todos los candidatos al senado que han postulado los partidos y alianzas en Veracruz, es la más culta. 
Quizás le compita un poco la jueza Angélica Sánchez, aunque su preparación es en el rubro jurídico y 
jurisdiccional. 
 
Ambas, claro, son mujeres que además han enfrentado al poder y concretamente a gobernadores en funciones. 
Sánchez Hernández fue una presa política de Cuitláhuac García y ahora mismo está nuevamente indiciada por 

otros delitos que le mandaron a ‘fabricar’. (notiver) 

 
El Ejército cobra un impuesto secreto en el AIFA 
Carlos Loret de Mola 
El cobro luce más bien como una extorsión que busca darle una mejor cara a las finanzas del AIFA, un aeropuerto 
fracasado 
El gobierno ha tratado de echar a volar el AIFA usando la extorsión. La última: el Ejército está cobrando hasta el 
15% de las ventas a locales comerciales instalados en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. 
 
En un arrojo de autoritarismo, la Secretaría de la Defensa Nacional se ampara en un contrato abusivo en donde 
asume las labores del SAT: fiscaliza empresas, interviene contabilidades y audita los ingresos de los comercios 
para que no rebajen el monto de sus ventas y los militares puedan cobrar ese impuesto extra al que llaman 
“participación de ingresos”. Ellos lo manejan a su conveniencia: cuota fija o hasta 15% de las ventas. Lo que más 
les convenga. 
 
Esto me lo denunciaron dueños de locales en el AIFA que prefieren mantener el anonimato por miedo a 
represalias, pero para corroborar sus dichos me compartieron un documento, cuya copia se adjunta en estas 
Historias de Reportero. El oficio tiene el escudo nacional y membrete de “Secretaría de la Defensa Nacional. 
AIFA, S.A. de C.V.” Es el DCS/SSC/GEP/11440, con fecha 28 de diciembre del 2023 (no es broma de los Santos 
Inocentes), que tiene como “Asunto: Acciones de verificación”. Está dirigido a los prestadores de servicios, 
arrendatarios de servicios complementarios y comerciales del AIFA. 
 
En el documento, acusa que hay locales comerciales que no están reportando fielmente sus ventas al Ejército: 

(eluniversal) 

https://www.notiver.com/lascolumnas/texto-irreverente-sonrisas-de-piedra/
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-loret-de-mola/el-ejercito-cobra-un-impuesto-secreto-en-el-aifa/
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■ Simón Galaviz buscaba gubernatura; Emilio Álvarez y Emmanuel Guerrero, diputación 

Tres aspirantes de candidaturas 
ciudadanas se bajan del proceso 
■ Estaban en fase de recolección de firmas y decidieron no seguir; cumplirán fiscalización 

El OPLE notificó a los tres ciudadanos que, pese a su renuncia, tendrán que 
cumplir con el proceso de fiscalización de lo que gastaron ■ Foto AVC Noticias 

AGENCIAS  

Simón Sabino Galaviz García, 
Emilio Álvarez Pimentel y Em-
manuel Guerrero Hernández pre-
sentaron su renuncia como aspi-
rantes a candidatos ciudadanos a 
gobernador y la diputación local 
por el distrito de Perote. 

Los tres veracruzanos que 
habían entregado su carta inten-
ción, y que estaban en la fase de 
recolección de firmas para res-
paldar su candidatura, confirma-
ron ante el Organismo Público 
Local Electoral (OPLE) que ya 
no están interesados en conten-
der en la elección. 

Cabe recordar que el 2 de 
junio habrá una elección concu-
rrente para la elección de presi-
dente, senadores y diputados fe-
derales, que organiza el Instituto 
Nacional Electoral (INE); y para 
votar por gobernador y diputados 
locales, que organiza el OPLE. 

Además de los candidatos que 

son postulados por partidos po-
líticos existe la figura de candi-
daturas ciudadanas, con las que 
un aspirante puede postularse, 
sin embargo, requiere del apoyo 
de los veracruzanos para conse-
guirlo. 

Los ciudadanos Emilio Álva-
rez Pimentel y Emmanuel Gue-
rrero Hernández, que buscaban 
ser candidatos a diputados loca-
les por el distrito de Perote, emi-
tieron un escrito el 27 de enero 
para informar de sus renuncias. 

Ellos debían recaudar 5 mil 
831 firmas de igual número de 
electores para lograr su registro 
ante el OPLE, y según el informe 
del INE sólo reportaron 816, lo 
que hacía imposible su postula-
ción. 

En el caso de Simón Sabino 
Galaviz. García entregó un escrito 
el primero de febrero, donde pre-
sentó su renuncia con carácter de 
irrevocable a su aspiración por 
la candidatura independiente. El  

tenía que recabar 179 mil 637 
firmas de ciudadanos y sólo re-
portó 233. 

El OPLE notificó a los tres 
ciudadanos que, pese a su re- 

nuncia, tendrán que cumplir ante 
el Instituto Nacional Electoral 
(INE) con el proceso de fiscali-
zación de lo que gastaron para 
recabar las firmas ciudadanas. 
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Desecha 
el OPLE 
medida 
cautelar 
ITZEL MOLINA 

La Comisión de Quejas y 
Denuncias del Organismo 
Público Local Electoral 
(OPLE) en Veracruz no en-
contró elementos para im-
poner una medida cautelar 
contra la precandidata a la 
gubernatura del Estado por 
la coalición Sigamos Ha-
ciendo Historia en Vera-
cruz, Rocío Nahle García, 
por el presunto uso de re-
cursos públicos durante el 
inicio de precampaña el 
pasado 2 de febrero en 
Coatzacoalcos. 

La queja fue interpues-
ta por los partidos Acción 
Nacional y Movimiento 
Ciudadano por el presunto 
uso de recursos públicos, 
concretamente por la 
transmisión en vivo del 
inicio de su precampaña 
que hizo la televisora local 
Radiotelevisión de Vera-
cruz (RTV). Al respecto, la 
Comisión del organismo 
concluyó que las partes 
quejosas no aportaron las 
pruebas necesarias para 
acreditar plenamente el 
hecho denunciado. 

Los consejeros explica-
ron que el escrito de queja 
que analizaron se funda, 
entre otras cosas, en la 
acreditación del uso inde-
bido de recursos públicos y 
para estar en condiciones 
de adoptar una determina-
ción jurídica concreta so-
bre la conducta denuncia-
da, es necesario hacer un 
análisis exhaustivo, inte-
gral y ponderado de los de-
rechos y libertades en jue-
go, lo que excede el ámbito 
de competencia de la Co-
misión de Quejas y De-
nuncias. 



Aunque no ve peligro de violencia, 
Morena pide al INE un mapa de riesgos 
GEORGINA SALDIERNA 
Y ANDREA BECERRIL 

Morena en el Senado descartó 
ayer que ocurra algún tropiezo 
en los comicios por cuestiones de 
violencia, aunque pidió al Instituto 
Nacional Electoral (INE) y al tri-
bunal electoral que hagan mapas 
de riesgo para que los órganos de 
seguridad vigilen las zonas donde 
pudieran presentarse problemas. 

El coordinador del partido 
guinda en esa cámara, Ricardo 
Monreal, declaró lo anterior, lue-
go de referirse por primera vez en 
entrevista al asesinato de dos de 
sus familiares en Zacatecas y pedir 
a la oposición que no lucre con la 
tragedia de las personas. 

Antes, las autoridades electora-
les manifestaron preocupación en 
torno a la seguridad y una eventual 
injerencia del crimen organizado 
en los comicios; sin embargo, Mon-
real apuntó que lejos de ahuyentar 
la posibilidad de ejercer el voto, de-
berían hacer mapas de riesgo para 

que los órganos de seguridad pres-
ten atención a los distritos con alto 
nivel de conflictividad. 

Contra lo que opinan los direc-
tivos electorales, señaló que sí les 
toca hacer ese tipo de evaluaciones 
y pueden porque sus órganos loca-
les, los consejos distritales, tienen 
conocimiento de las casillas donde 
históricamente hay problemas, "es 
cuestión de voluntad política". 

Frente a los planteamientos de 
que es inevitable la presencia del 
narcotráfico en el proceso comi-
cial, Monreal estimó que lo que 
hay que hacer es vigilar, prever y 
hacerlo evitable. 

Tras el asesinato de dos fami-
liares, el también presidente de la 
Junta de Coordinación Política del 
Senado aseguró no sentirse ame-
nazado o temer por su seguridad. 

Expuso que no tiene vigilancia 
y en sus 45 años en el servicio pú-
blico nunca la ha tenido. Se trata 
de un asunto en el que rui va a 
cambiar. 

Entrevistado en el Senado en el 
marco de la sesión ordinaria, su- 

brayó confiar en las autoridades 
para que se haga justicia y se es-
clarezca el caso de sus parientes. 

Luego de que el PRI demandó 
la comparecencia en el Senado 
del titular de la Guardia Nacional, 
David Córdova, para que explique 
lo que está sucediendo en Zaca-
tecas, Ricardo Monreal pidió no 
aprovecharse. "Lo peor que se 
puede hacer es zopilotear sobre las 
tragedias de las personas. Yo no lo 
hago, no lo haré, es reprobable y 
es vil que se lucre con este tipo de 
cosas", subrayó. 

El morenista manifestó tener 
confianza en la estrategia de se-
guridad diseñada por el Ejecutivo 
federal, la cual consideró que es 
correcta. l la costado mucho tra-
bajo revertir la tendencia que se 
había observado de aumento en 
la inseguridad. No obstante, en 
los años recientes ha disminuido 
el número de delitos, apuntó. 

Todos "tenemos que sumarnos 
en la búsqueda de la paz y la tran-
quilidad", indicó el legislador visi-
blemente afectado por la tragedia. 
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El IINT ha recibido cuatro 
solicitudes para disponer 
de medidas de protección 
Se trata de un aspirante a la Presidencia de la República, 
dos al Senado y uno a la gubernatura de Morelos 

LILIAN HERNÁNDEZ 
Y FABIOLA MARTÍNEZ 

En menos de una semana, el Ins-
tituto Nacional Electoral (INE) 
ha recibido cuatro solicitudes de 
medidas de protección para can-
didatos a presidencia, senadurías y 
diputaciones, a fin de que cuenten 
con acompañamiento de elemen-
tos de la Guardia Nacional o de la 
Secretaría de la Defensa Nacional 
(Sedena) en algunas zonas donde 
lleven a cabo sus mítines, informó 
la consejera Carla Humphrey. 

De las cuatro solicitudes una es 
de un precandidato a la Presidencia 
de la República, la segunda a una 
senaduría de Chiapas, una más para 
la precandidatura a la gubernatura 
de Morelos y la cuarta de una candi-
datura al Senado en Veracruz. 

La consejera recordó que en este 
proceso electoral estos protocolos 
de seguridad se extendieron para 
diputados y senadores, debido a que 
han crecido la violencia y los atenta-
dos del crimen organizado en com-
paración con el proceso electoral 
intermedio de 2021. 

Demandó a los partidos políticos 
que actúen con responsabilidad. 
"He hecho hincapié en que tene-
mos que hacer responsables a los 
partidos de que no acepten finan-
ciamiento de fuentes desconocidas 
y en efectivo", subrayó. 

Por ello, informó que el INE 
también firmó un convenio con la 
Unidad de Inteligencia Financiera 
(UIF) porque es muy importante 
tener mapas y modelos de riesgo 
que "naapirmitan calibrar las acti- 

No correspo nde 
al instituto 
electoral 
diseñar los 
protocolos 
de seguridad 

vidades de candidaturas y de los re- 
cursos que entran a sus campañas". 

Señaló que también servirá para 
tener un "análisis puntual" de có-
mo se mueven los recursos durante 
sus campañas electorales o cómo 
pueden pretender hacer uso de re-
cursos lícitos. 

Por otro lado, en la firma de con-
venio entre el INE y la Cámara de 
la Industria de Radio y Televisión 
(CIRT), la consejera presidenta 
del órgano electoral, Guadalupe 
l'addei, reiteró que los protocolos 
de seguridad no los diseña el INE, 
por lo que no tienen la facultad pa-
ra determinar acciones en casos de 
intimidaciones a candidatos o ciu-
dadanos el día de la votación. 

"Si hay una imposibilidad de ins-
talación de casilla, se tiene que re-
tirar el personal y lo tenemos esta-
blecido de esa manera", pero no hay 
protocolos en caso de amenazas. 

Comentó que el convenio que fir-
maron busca promover la participa-
ción de la ciudadanía, ya que este es 
el objetivo del INE y la CIRT cola-
bora con esta tarea, para difundir y 
promover que las personas acudan 
a votar. 



Síntesis Informativa 
1   de Febrero de 2024 	Página   C'S   

1Lajornada 
Veracruz 

Wrqs.  sizulen tido< iw. d 

Rechaza el Presidente 
que el narco amenace 
los próximos comicios 
ALONSO URRUTIA Y 
ARTURO SÁNCHEZ 

El presidente Andrés Manuel López 
Obrador desestimó las proyeccio-
nes de un estudio de CitiBanamex 
en el que se sostiene que el narco-
tráfico tendrá mucha injerencia en 
los próximos comicios. Ya no son 
los tiempos del ex presidente Feli-
pe Calderón ni de su secretario de 
Seguridad Pública, Genaro García 
Luna, cuando sí se establecieron 
relaciones de complicidad entre las 
corporaciones de seguridad y el cri-
men organizado, "llegó a existir un 
narcoestado". 

En conferencia, el mandatario 
señaló que en la actualidad se tiene 
bien delimitada la raya entre la auto-
ridad con la delincuencia, porque en 
el sexenio de Calderón "eran lo mis-
mo, acuérdense del juicio a García 
Luna" en Nueva York. En ese enton-
ces los uniformaban como policías  

para combatir a otras bandas, como 
se conoció posteriormente. 

Aseguró que él no establece re-
laciones de complicidad con nadie; 
"entonces no hay nada que temer. 
Están queriendo enrarecer el am-
biente político", pero les cuesta 
mucho trabajo pues su movimiento, 
dijo, cuenta con el respaldo popular. 

—¿También este estudio de CitiBa-
namex tiene tintes... 

—Sí, claro, porque tienen expertos, 
no son ni siquiera los accionistas, 
son los llamados expertos, entre 
comillas. ¿Expertos de qué?, si ellos 
están completamente divorciados de 
la realidad, ellos nada más manejan 
ahí, o sea, su inundo es Polanco—res-
pondió López Obrador. 

Destacó que en materia de ho-
micidios dolosos se ha logrado una 
reducción de 20 por ciento en su 
incidencia, respecto al nivel en el 
que comenzó su administración y, 
auguró, va a seguir la tendencia, por 
lo que "no hay ningún problema". 
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Cuitláhuac actúa 
de forma atroz co

- 

mo  Dm 	delincuente 
XALAPA 

E16 de febrero, pasando por sobre los lineamientos del Organismo Público Local Electoral de Veracruz 
(OPLE) y del Instituto Nacional Electoral (INE); usando recursos, medios e infraestructura públicos, propiedad 
del Gobierno del Estado de Veracruz, el titular del Ejecutivo, Cuitláhuac García Jiménez; violentó la ley 

electoral al asegurar que el partido Movimiento Ciudadano (MC) postula a narco candidatos o personas 
que presuntamente tienen vínculos con el crimen organizado, pues con ello, crea una percepción en contra 
de ese partido politico. 

Cuitláhuac arremetió contra el partido que dirige Dante Delgado Rannauro, al señalar a la exjueza 
Angélica Sánchez de ser una de las "delincuentes recogidas" del partido naranja: "Qué culpa tengo yo, 
que es un partido que recoge puro delincuente, es la verdad y tengo pruebas. Se inscribe como aspirante 
al senado y el partido ese se lo permite, y dice "ahora tengo el argumento para decir: es persecución", pero 
si tu caso viene desde septiembre" dijo ese martes 6 de febrero. 

Este miércoles, el lider nacional de MC, Dante Delgado; respondió a esos señalamientos y le contestó 
que es el mismo Cuitláhuac García quien actúa "de forma atroz", como un delincuente. 

"El problema es que él mismo (Cuitláhuac García) actúa como tal, no es que lo quiera agraviar, lo estoy 
describiendo, es decir, se mete a temas que no son de su competencia y eso en sí mismo hace que sea un 
ejercicio arbitrario del poder", afirmó el senador. 

Delgado Rannauro enfatizó que Cuitláhuac no cuenta con atribuciones para prejuzgar en temas 
exclusivos de la Fiscalía General del Estado (FGE), o bien, a los jueces o magistrados del Tribunal Superior 
de Justicia, de ahí que es evidente que está generando responsabilidades legales que podrían alcanzarlo 
al concluir su administración, dijo. 

"En este momento no se da cuenta porque está en el poder, porque el año más delicado (de un 
gobernador) es el séptimo", opinó el senador en conferencia desde el Senado de la República. 

Delgado Rannauro defendió que, al designar candidata al Senado de la República a la exjueza, Angélica 
Sánchez, se da ejemplo que Movimiento Ciudadano no permitirá impunidad o abuso de poder: "En lo que 
sí he estado involucrado es que la maestra, nuestra candidata a senadora, la maestra Sánchez, sí empieza 
a demostrar que vamos por el Estado de Derecho y no vamos a permitir impunidad y abuso de poder por 
parte de quienes abdiquen en su responsabilidad de impartir justicia y permiten que se puedan juzgar dos 
veces por los mismos hechos", opinó. 

Lo anterior ante la nueva vinculación a proceso de Angélica Sánchez por tráfico de influencia y contra 
la fe pública, por presuntamente favorecer a Itiel "N" para que recuperara su libertad. 

Cuestionado sobre el voto a favor de las diputadas Ruth Callejas Roldán y Maribel Ramírez Topete 
a favor de la designación de tres nuevos magistrados, el dirigente del partido naranja argumentó que no 
contaba con información al respecto. 

"Hoy en la mañana vi esa nota, no tenía información, ni siquiera la habíamos compartido. No sabíamos 
eso, lo  único que le puedo decir es que ignoro el perfil de las personas propuestas", finalizó el Senador. 



Xalapa y Veracruz-Boca del Río, 
sedes del debate a Gobernador 

REDACCIÓN / XALAPA, VER.- (AVC)  

El Organismo Público Local 
Electoral (OPLE) acordó que 
se van a realizar 30 debates de 
candidatos a diputado local y 
dos a gobernados, en los que 
participarán los abanderados de 
las coaliciones y partidos políticos 
que obtengan su registro oficial. 

El acuerdo del OPLE que fue 
votado por la tarde noche de 
este miércoles aprobó el total 
de debates y la estrategia de di-
fusión para que los ciudadanos, 
especialmente los jóvenes co-
nozcan de las propuestas de los 
candidatos a diputados locales, 
de los 30 distritos electorales, y 
del gobernador. 

El acuerdo detalla que se 
realizarán 30 debates, uno por 
cada Distrito Electoral para las 
elecciones de Diputaciones, 
lo cierto es que únicamente se 
consideran 27 sedes geográficas 

para la realización de los mismos 
toda vez que, los Distritos de 
Xalapa 1 y II, Veracruz I y II y 
Coatzacoalcos I y II, comparten 
cabecera Distrital. 

Respecto a los dos debates 
que se realizarán para la elección 
de Gubernatura, se contempla 
que los mismos se realicen en la 
ciudad de Xalapa y en la zona 
conurbada Veracruz- Boca del 
Río, respectivamente. 

Las sedes geográficas son: 
Pánuco, Tantoyuca, Tuxpan, 
Álamo Temapache, Poza Rica 
de Hidalgo, Papantla de Olarte, 
Martínez de la Torre, Misantla, 
Perote, Xalapa, Coatepec, Las 
Trancas, Veracruz, Boca del Río, 
Alvarado, Huatusco, Córdoba, 
Orizaba, Río Blanco, Zongolica, 
Cosamaloapan, Santiago Tuxtla, 
San Andrés Tuxtla, Cosoleacaque, 
Acayucan, Minatitlán y Coatza-
coalcos. 

PLE 
Veracruz 

Síntesis Informativa 
15   de Febrero de 2024 	Página   ; (--   ( de ) 

EL DICTAMEN 
DECANO DE  LA PRENSA NACIONAL 

    



CIPLE 
Veracruz 

Síntesis Informativa 
15   de Febrero de 2024 	Página  1".\ `  ( de ) 

EL DICTAMEN 
DECANO DE LA PRENSA  NACIONAL 

OCCANSMO KNIKKA 11101. WC1011* 

  

    

INE aprobará 
multas a todos 
los partidos 

II LUAN HERNÁNDEZ Y 
Fartaou MiatTliaz   

A partir de hoy y hasta el próximo 
lunes, el Consejo General del Ins-
tituto Nacional Electoral (INE) 
aprobará las multas impuestas a 
todos los partidos políticos, así 
como a candidaturas indepen-
dientes por irregularidades detec-
tadas en los gastos de precampaña 
a nivel federal y local, adelantó 
el consejero Jorge Montaño, pre-
sidente de la Comisión de Fis-
calización del órgano electoral. 
"Se encontraron irregularidades 
en todos los partidos, así como en 
candidaturas independientes que 
buscaron apoyo ciudadano e in-
cumplieron con algunas compro-
baciones", comentó en entrevista 
al término de la firma de convenio 
con la Cámara de la Industria de 
Radio y Televisión (CIRT). 

Aunque nadie rebasó los topes 
en los gastos de precampaña, lo 
que implicaría negarles el registro 
de la candidatura, explicó que 
sí hay anomalías en el uso de 
recursos en todas las fuerzas po-
líticas por gastos no reportados o 
que fueron entregados en físico. 

"Vamos a hacer nuestro trabajo. 
Ha quedado claro que la sanción 
que lleva permitir dinero ilícito en 
las precampañas y campañas es 
un tema electoral, pero también 
penal. El llamado ya se ha hecho 
a partidos y a candidaturas inde-
pendientes". 

También confirmó que ya tie-
nen la lista de personas políti-
camente expuestas, pero por la 
protección de datos personales no 
puede darla a conocer, van a tra-
bajar junto con la Unidad de In-
teligencia Financiera (UIF) para 
no exponer a nadie, incluyendo 
a la Comisión Nacional Bancaria 
para obtener la información que 
necesiten lo más rápido posible. 

Sin límite de tiempo, mítines de 
aspirantes presidenciales en INE 

Los mítines que podrán hacer 
las candidatas y el candidato a la 
presidencia de la República en la 
explanada del INE el día que acu-
dan a registrarse no tienen límite 
de tiempo. Así lo establece el 
protocolo definido por el órgano 
electoral. 

"Vamos a estar todos los con-
sejeros para recibir a los aspi-
rantes, recibir su documentación. 
entregarles su constancia de re-
cepción, pasarlos a la revisión 
jurídica para que después puedan 
ser aprobados antes de que ini-
cien las campañas", detalló la 
consejera presidenta, Guadalupe 
Taddei. 
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Fragmenta 
Morena la 
alianza con 
PT y PVEM 
RAFAEL LÓPEZ MÉNDEZ 
CIUDADDEMÉXICO 

Afui de quedarse con la primera 
mayoríaylaprimeraminoríaen 
la Cámara de Diputados y el Se-
nado, Morena y sus aliados de-
cidieron fragmentar su alianza 
para los comicios de junio. 

De acuerdo con el plan pre-
sentado por Mario Delgado, 
dirigente del morenismo na-
cional, en el caso del Senado 
los tres partidos presentarán 
candidaturas conjuntas en 20 
entidades yen 12 cada uno ten-
drá sus propios abanderados. 

Para la Cámara de Diputa-
dos irán juntos en 260 distri-
tos federales y en 40 lo hará ca-
da uno por su cuenta. 

Delgado argumentó que es-
ta estrategia les brinda mayor 
oportunidad de conseguir los 
votos necesarios para tener la 
mayoría calificada en el congre-
sode la Uniónparasacaradelan-
te las reformas del presidente 
Andrés Manuel López Obrador, 
como el plan C electoral. 

Tras más de 10 horas de reu-
nión en la sede de Morena, las 
dirigencias de los tres partidos 
se mantenían en pláticas para 
cerrar diversos detalles que 
impedían la publicación de las 
listas de candidatos a diputa-
ciones federales. 

Por la tarde el líder nacio-
nal de Morena, Mario Delga-
do, señaló que habían conclui-
do su convenio para el Senado 
y que lo único que quedaría 
pendiente sería definir al° as-
pirantes ala Cámara. 
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Promoverán el voto 
desde la TV g radio 

La Cámara de la Industria 
de la Radio y Televisión 
(CIRT) firmó un convenio 
de colaboración con el INE 
para hacer promoción de 
los debates y del voto razo-
nado, así como para la par-
ticipación de la ciudadanía 
en la organización de la 
elección. 

José Antonio García, 
presidente de la CIRT. re-
saltó que los concesio-
narios de los medios han 
impulsado la libertad de 
expresión y la pluralidad 
en favor de la democracia. 

García Herrera dijo que 
el convenio tenia que ver 
con "difundir y promo-
ver el que los ciudadanos 
puedan ver y oír los deba-
tes para que puedan actuar 
de manera razonada el día 
de los comicios y pueda 
votar libremente por quie-
nes consideren. La radio 
y televisión mexicana se 
caracterizan por la plura-
lidad la responsabilidad y 
la confiabilidad de todos 
sus contenidos: entonces, 
ése es nuestro compromi-
so grande con el país, con 
el INE y con la democracia 
de este país. 

En su oportunidad, la 
presidenta del INE, Gua-
dalupe Taddei, destacó la 
responsabilidad que tie-
nen los medios de comu-
nicar con veracidad, con 
responsabilidad, sobre to-
das las etapas del proceso 
electoral, y habló del ob-
jetivo del convenio con la 
CIRT. 

"El objetivo y el propó-
sito fundamental es, sin 
duda alguna, promover la 
participación ciudadana, 
elevar cada vez más las ta-
sas de participación en las 
urnas, el 2 de junio en este 
proceso electoral que nos 
ocupa", manifestó. 

En la firma del con-
venio estuvieron pre-
sentes el presidente del 
Consejo Consultivo de la 
CIRT, Adrian Laris Casas 
y José Molina, director de 
Imagen Radio, así como 
las consejeras del INE Carla 
Humphrey, Norma Irene de 
la Cruz, Rita Bell López y el 
consejero Jorge Montarlo. 

La consejera Norma De 
la Cruz hizo un llamado a 
los medios de comunica-
ción para que "ayuden a 
la autoridad electoral con 
la difusión, pero también 
con la responsabilidad de 
la calidad de información 
que se transmite", pues se 
trata de mantener no sólo 
una sensación de segu- . 

 ridad para toda la pobla-
ción, sino también porque 
"es el papel importantí-
simo que ustedes, como 
medios, juegan". 

El INE y la CIRT 
firmaron un 
convenio para 
difundir los debates 
e impulsar la 
participación 

POR AURORA ZEPEDA 
azepedaggimmcornmx 
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